

Jefa de Estado en homenaje al General Carlos Prats: “Debemos seguir trabajando por la memoria, por la verdad, por la justicia, por la reparación”

5 DIC 2017



La Mandataria lo recordó como un hombre íntegro, digno y leal con su pueblo. “Esas virtudes le costaron la vida. Pero también, esas virtudes lo han puesto en un justo sitio de privilegio y dignidad ante la historia y el pueblo de Chile”, señaló.

En la explanada del Museo de la Memoria y los Derechos Humanos, la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, acompañada por Sofía, Angélica y Cecilia Prats Cuthbert, inauguró esta tarde el memorial permanente en homenaje al General Carlos Prats y su esposa Sofía Cuthbert, quienes fueron asesinados en un atentado en el marco de la Operación Cóndor el 30 de septiembre de 1974 en Buenos Aires, Argentina.

En su discurso, la máxima autoridad del país afirmó que “debíamos este homenaje al General Carlos Prats González. No sólo porque fue un soldado valiente, un hombre de honor que supo cumplir su juramento de respetar y hacer respetar la Constitución y las leyes. No sólo porque entendió muy tempranamente lo que significaría para Chile el quebrantamiento de la legalidad; no sólo porque tuvo la lucidez de dejar testimonio de su vida y de época. Le debíamos este homenaje sobre todo porque fue un chileno correcto, un padre cariñoso, un compatriota nuestro preocupado por los destinos de Chile y de su pueblo”.

La obra permanente Acción Medular es una escultura luminosa del artista Fernando Prats, nieto de un primo hermano del General Prats, que reproduce el texto manuscrito de sus memorias correspondientes a la entrada de su diario del martes 11 de septiembre de 1973, frente al cual se instalaron testimonios geológicos recabados en los extremos de los cuatro puntos cardinales de Chile. Además, se realizó una exposición de más de 1.600 páginas escritas por Prats desde que era un soldado raso, pasando por su ingreso a la Escuela Militar hasta los meses de exilio tras el golpe. La redacción a mano concluye un mes antes de que fuera asesinado.

Respecto a la pieza, la Jefa de Estado expresó que “sus palabras, reproducidas por los neones de Fernando Prats, nos recordarán siempre –como aquí ya se ha dicho– que no sólo hubo militares constitucionalistas que se negaron a levantar sus armas contra su propio pueblo, sino que tuvieron además la grandeza de alma para apiadarse de quienes, en ese proceso, perderían su dignidad”.

Sobre la figura de Carlos Prats, la Gobernante señaló que pese a no ser un dirigente político y a haber salido de Chile por su propia voluntad, para alejarse de la convulsión y del peligro evidente “quienes dudaban de su propia legitimidad en el poder, sí estimaron que representaba una amenaza. Por su integridad. Porque era el recordatorio viviente de la Doctrina Schneider. Porque era un hombre digno, leal con su pueblo. Y esas virtudes le costaron la vida. Pero también, esas virtudes lo han puesto en un justo sitio de privilegio y dignidad ante la historia y el pueblo de Chile”.

Durante la ceremonia, el artista y las hijas del General, entregaron un obsequio a la Presidenta Bachelet a modo de agradecimiento por su apoyo al proyecto y en la lucha por la verdad, la justicia y la reparación en los casos ligados a las violaciones de derechos humanos durante la Dictadura.

“Aun hoy hay quienes insisten en negar o justificar las sistemáticas violaciones de los derechos humanos que se cometieron en Chile, y duele decirlo, más aún en este Museo de la Memoria, que fue clave en la construcción de un relato compartido sobre las atrocidades cometidas. Aún hoy hay quienes piden trato especial para quienes, no sólo cometieron crímenes horribles, sino que no se han arrepentido ni colaborado con la labor de la Justicia. Y eso perpetúa una herida que nos afecta a todos y todas”, dijo la Mandataria.

Y agregó que “debemos seguir trabajando por la memoria, por la verdad, por la justicia, por la reparación. Por eso es tan importante que nuevas generaciones de chilenos y chilenas conozcan no sólo este museo, sino a figuras como el General Prats. Que entiendan que, en momentos muy difíciles para la patria, hubo hombres y mujeres que se mantuvieron leales a los valores de la democracia, la justicia y la libertad. Y que su solo ejemplo resultaba tan peligroso para quienes habían decidido arrasar con nuestra democracia, que fueron asesinados por eso: simplemente por el valor del ejemplo”.

Finalmente, la Jefa de Estado reflexionó que “sólo cultivando la memoria, avanzando en verdad, en justicia, en reparación, y haciéndonos cargo de los nuevos desafíos que nos presentan los derechos humanos –derechos de los migrantes, de la diversidad sexual, de los niños, niñas y adolescentes, de

las personas mayores, de los pueblos indígenas, por mencionar algunos– podremos construir una verdadera cultura de derechos para todos y todas, y hacer del Nunca Más una realidad palpable y cotidiana”.

Humanos

ETIQUETAS :

#Derechos